



## JUICIOS EMITIDOS ACERCA DE ESTA PUBLICACION.



### HEMEROTECA NACIONAL MEXICO

En la imposibilidad de trasladar aquí todos los juicios que se han emitido, en el país y en el extranjero, acerca de esta naciente publicación, nos limitamos á reproducir algunos de ellos solamente, no por la pueril vanidad de que se lean los inmerecidos elogios que personalmente van dirigidos al Editor de la obra, sino para que los distinguidos literatos que en ella tomaron parte vean que no fueron estériles sus esfuerzos y su condescendencia para colobarar en una obra, cuyos fines son alentar el cultivo del arte y de la literatura en México.

\* \*

La primera opinión que reproducimos es la del Príncipe de las letras castellanas, la del eximio poeta y estadista el Exmo. Sr. D. Gaspar Núñez de Arce que, en carta dirigida al Editor de esta obra, dijo lo siguiente:

«Madrid, 24 de Abril de 1895.—Sr. D. Manuel Caballero.—México.—Muy distinguido señor mio:—Por el digno conducto de mi querido amigo el ilustre General Riva Palacio, he tenido el gusto de recibir los ejemplares del *Almanaque Mexicano de Arte y Letras* que acaba Ud. de dar á luz en esa hermosa ciudad.

En nombre de la Asociación de Escritores y Artistas, y en el mío propio, doy á usted las gracias más expresivas por el obsequio con que nos ha honrado, dispensándonos una prueba de afecto que no olvidaremos y á la cual deseamos ocasión de poder corresponder.

**El Almanaque resulta una obra muy notable y digna de gran estima por el patriótico esfuerzo que revola, esfuerzo que redundan pro de las letras castellanas, á las cuales rinde Ud. tan fervoroso culto.**

Reiterándole el testimonio de mi gratitud por las lisonjeras frases con que me favorece y anhelando ocasiones de serle útil quedo suyo afmo. S. S. Q. S. M. B.—G. NUÑEZ DE ARCE.»

\* \*

El Sr. Lic. D. Joaquín Baranda, Secretario de Justicia y de Instrucción Pública, escribió al Editor de este libro, entre otras frases de cariñoso aliento, las que siguen:

«La firme voluntad de Ud. me hace esperar que en la empresa de sus *Almanaques de Arte y Letras*, ha de alcanzar honra y provecho, no sólo para Ud. sino también para la Patria. Deseando que así sea y que á ello contribuyan todos los amantes del progreso intelectual de México, me repito su afmo. amigo y S. S.—JOAQUIN BARANDA.»

\* \* \*

En *Las Novedades* de Nueva York, viejo y leal campeón de nuestra raza en la América sajona, apareció, con fecha 4 de Mayo, el expresivo artículo que en seguida puede leerse y que agradecemos con toda el alma:

«*Almanaque Mexicano de Arte y Letras*, publicado por Manuel Caballero.»

La prensa de la vecina República venía anunciando con mucho encomio esta obra, fruto de afanes prolijos y de cuantiosos dispendios por parte del querido é ilustrado amigo nuestro, que la ha preparado y dado á luz.

Hojeando el ejemplar que se nos ha remitido, con fina dedicatoria que agradecemos, somos de opinión de que nuestros colegas mexicanos no han pecado de hiperbólicos en las alabanzas.

El primer Almanaque Mexicano de Arte y Letras